

2025, année sainte !

Un chemin d'espérance à ne pas manquer...

Comment ne pas se réjouir de ce Jubilé pour l'année 2025 ? En Église, nous entrons et vivons les différentes étapes de cette « Année d'espérance ». En effet, en France, chaque diocèse, chaque sanctuaire, (Sainte Anne d'Auray, Lourdes, Ars... pour n'en citer que quelques-uns) proposent tout au long de cette année des temps riches où chacun est invité à venir se ressourcer, trouver la nourriture nécessaire pour son âme, pour tenir et avancer sur le chemin de la vie, parfois long et bien fastidieux.



Chez nous, le sanctuaire de Pontchâteau, berceau familial de notre vie montfortaine, nous est proposé comme lieu jubilaire. Pour chaque frère, c'est une grande grâce pour nous tous, que nous ne pouvons pas laisser passer... Le Calvaire, les lieux sacrés de Terre Sainte, le chemin de Montfort, le chemin du Rosaire, le chemin de Consolation... **TOUT** dans ce sanctuaire, tant désiré par le père de Montfort, nous porte à accueillir les grâces jubilaires que le Seigneur nous réserve.

Ce jubilé proposé, est un temps mis à part pour chacun de nous. Devant la superficialité du monde parfois, il nous arrive de nous sentir appelés à vivre plus en profondeur notre Baptême, notre vie de chrétien, notre engagement religieux, en un mot de nous rallier à l'essentiel : **l'Enfant dans la crèche, l'Emmanuel, Dieu-avec-nous... Dieu fait homme**. N'est-ce pas là, le fondement de notre Foi ? En raison de l'âge ou de la maladie, le temps devant nous peut être relativement court, mais nous sommes tous pèlerins, marchant dans ce désir, d'une prière continue, d'une grande attention les uns aux autres, et avec cette Foi ancrée dans nos cœurs. **Pèlerins d'Espérance**, qu'est-ce à dire ?



- **Partir en pèlerinage**, c'est évidemment partir de chez soi et refaire la démarche d'Abraham. Il s'agit de partir pour répondre à l'appel toujours renouvelé du Christ : « *Viens et suis-moi.* » Tant parmi nous, ont vécu cet appel de partir, de tout lâcher pour répondre à l'appel du Christ, que ce soit vers la mission ou dans l'enseignement. Quand toute activité « professionnelle » est éteinte, le pèlerinage continue ... Et ce pèlerinage restant à parcourir, peut-être exigeant, difficile, car il est aussi un chemin vers l'inconnu... Je pense à ces frères qui récemment ont dû se désinstaller pour rejoindre une maison plus adaptée à leur situation de santé, qui ont accepté de rejoindre une autre communauté ou de prendre même de nouvelles responsabilités. Vivre ce pas, signifie, marquer une rupture avec les habitudes qui nous sécurisent et parfois nous enferment. Je suis touché de voir la disponibilité de chacun.



Les sentiers d'Abraham... dans nos vies nous marchons parfois vers l'inconnu...

- **Demeurer.** Cela ne nous renvoie-t-il pas à la question des apôtres : « *Rabbi, où demeures-tu ?* » Le pèlerin, de temps en temps, s'arrête, soit pour regarder un beau paysage, planter son bâton et s'y appuyer pour se délasser un peu les jambes, soit pour s'asseoir au fond d'une église, pour du repos, du silence, pour ouvrir son cœur et son esprit à un sentiment de plénitude qui le dépasse. Je pense entre autres, à tous nos frères qui marchent avec un déambulateur ou se déplacent en fauteuil roulant : ils obéissent encore à un horaire et quittent leur chambre, pour une activité ou pour prendre du temps, seul, dans la chapelle : « **Frères, tous appelés** » à demeurer près du Seigneur et de sa Mère, ancrés dans l'espérance. Cet appel à demeurer, n'est pas réservé aux plus vaillants, ou aux plus jeunes ; il est pour nous tous ! Les magnifiques textes choisis de la page 8, proposés par F. Roger Astier dans cette Lettre provinciale, mériteraient d'être relus et médités tout simplement dans nos communautés pour l'animation d'une prière ou d'un temps fraternel...



- **Repartir ou revenir à la maison :** Si le pèlerinage est un moment important, moment de ressourcement et d'édification, il doit **renvoyer au quotidien.** Le pèlerin ne peut pas rester sur la montagne. Comment ne pas penser à la montagne de la Transfiguration ? Pierre, Jacques et Jean, après avoir dressé trois tentes, seraient restés volontiers dans cette intimité avec le Christ. Mais ils ont dû redescendre et toucher l'âpreté de leur monde, marcher avec Jésus, et être témoins de sa Passion... Telle est notre situation quand nous sommes confrontés à la monotonie du quotidien dans nos vies, dans nos communautés. N'est-ce pas dans ces détails du quotidien, cette monotonie du sacrifice comme disait Thérèse de Lisieux, que nous sommes invités à vivre et à faire fructifier dans la Foi, et aussi avec le soutien de la vie fraternelle, ces grâces reçues, tandis que nous étions sur le « Thabor » !

Je souhaite à chacun que cette fête de Noël 2024 soit différente des précédentes. Ne nous invite-t-elle pas à rentrer dans un temps particulier, l'année jubilaire ? A chacun de nous de renouveler sa Foi, de se mettre en harmonie avec son entourage et son environnement, de faire mémoire des bienfaits du Seigneur dans chacune de nos vies, là où nous en sommes quelle que soit notre situation, nos épreuves de santé parfois...

L'Emmanuel, Dieu-avec-nous, nous accompagne, jour après jour sans relâche ! Que ces paroles du prophète Isaïe s'inscrivent en nos cœurs : « *Ceux qui mettent leur espérance dans le Seigneur, trouvent des forces nouvelles, ils déploient comme des ailes d'aigles, ils courent sans se lasser, ils marchent sans se fatiguer.* » (Isaïe 40, 30-31)

Très JOYEUX NOËL !

Belle et sainte année 2025 !



F. Yvan Passebon,
Provincial de France



SOMMAIRE :

P.4-6 : L'Église en marche: pourquoi le Pape François a voulu une année jubilaire en 2025 ?

P.7-8 : « *Frères, tous appelés à demeurer ancrés dans l'espérance* » **F. Roger Astier**

P.9-11 : Le Calvaire de Pontchâteau, sanctuaire montfortain pour une expérience jubilaire **Stéphane Feng**

P.12-13 : À la suite de Laudato Si' : Cantique du Frère Soleil un sursaut d'espérance » / **Commission écologique**

P. 14-15 : Poème sur le Mystère de la Nativité **F. Michel Kientega**

P. 16-19 : « *Ceci et non cela, les méandres de ma vie* » - **F. Jean Friant**

P.20-27 : L'ancienne auberge du Chêne vert / **F. Bernard Guesdon**

P.28-29 : Jeux... pour Noël !

P.30 : Cuisine avec Inès

P.31 ... Ils ont rejoint la maison du Père...